

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
CONCEPCION, 3 TELÉFONO, 119
APARTADO DE CORREOS, 20
PRECIO DEL EJEMPLAR: 10 CENTIMOS
Suscripción { Capital 2 pesetas mes
Fuera 7 pesetas trimestre

HOY

DIARIO DE LA MAÑANA

Philips Radio
AGENCIA:
Edmundo Alfaro



Al cesar en la Dirección de Ferrocarriles don Antonio Velao, desde las columnas de HOY, se pone en comunicación con la provincia de Albacete, razana su dimisión y afirma que "la línea de Baeza a Utiel es urgentemente necesaria a las conveniencias económicas de España".

Una explicación

Desde la feliz aparición de «HOY», formé el propósito atrevido de asomarme a sus columnas, para desde ellas, repetir el agradecimiento que debo a mis lectores de Albacete que, al otorgarme su confianza en aquellas memorables elecciones del 28 de Junio, me hicieron depositario de los intereses de esta provincia, para mí, desde aquel día, blanco de mis mayores atenciones.

Las muchas ocupaciones y las graves preocupaciones que me han acosado en la Dirección General de Ferrocarriles, han sido obstáculo al cumplimiento de tan elemental deber, al que llevo en este momento, con la íntima satisfacción de no haber desertado de mis obligaciones un solo instante; garantía suficiente, a mi parecer modesto, de futuras actuaciones en las que deseo conocer, antes que la alabanza, la crítica de la opinión ajena.

Y ya en este punto, considero necesario entrar en la difícil explicación de los motivos que me han colocado en el trance de dimitir irrevocablemente, el cargo de Director de Ferrocarriles, con que la República soñada me honró, en los graves momentos de su advenimiento. Creo que la explicación es difícil, porque siendo muy simple la causa determinante, las circunstancias políticas, que tienen por causa principal una colaboración de fuerzas heterogéneas—hace que sea el silencio el mejor aglutinante en la gobernación del país, y tanto más difícil para mí que, sin modestia; creo ser hombre que practica la verdad, desprovisista de aquellos velos con que los ocultaban los políticos del régimen pasado.

En resumen: yo tengo que explicar mi determinación, pues a ello me obligan unos comentarios aparecidos en este periódico hace unos días; tengo que decir la verdad, porque yo no sé explicar una verdad, con una mentira, y la verdad puede ser un perjuicio político. Pero entiendo que esto era antes, cuando los perjuicios políticos se alegaban para esquivar un perjuicio personal; ahora los políticos deben perjudicarse personalmente, precisamente para no perjudicar a la política, que habrá de desenvolverse a la luz del día, y el que así no lo entienda tiene que apartarse, para no ser arrollado por aquella verdad política.

Se ha puesto, en el comentario periodístico a que antes aludo, que soy «otro inmolado» a cierta política de colaboración, y a esto tengo que oponer una rotunda negativa. Inmolado hubiera sido sí, con la continuidad en el cargo, me prestara al desarrollo de unos llamados planes con los que, la careada colaboración, ha puesto un freno en la marcha ascendente de la República.

Como en todo divorcio, en el que yo he tramitado hace unos días, existe un motivo determinante, solamente una gota que ha hecho desbordar el vaso y un caudal de causas de inconvincencia, fundamento de notorias incompatibilidades.

En este caso, la gota de agua, el motivo determinante, es, eso, una gota de agua: una pequeña cuestión personal que para el público no tiene importancia, si bien afecta sobranteramente a la dignidad colectiva de un Cuerpo de la Administración. El caudal que se ha desbordado es, todo un plan político de paralización de obras públicas que, a mi juicio, solo desgracias puede acarrear a la economía del país.

Cuando mi jefe político resolvió la crisis del mes de Diciembre, entendí, momentáneamente, que mi labor en la Dirección de Ferrocarriles pudiera resultar incompatible con las orientaciones del Ministro de Obras públicas, por lo que la dimisión que entonces presenté no tuvo nada de formularia; pero los requerimientos de que se me hizo objeto, fueron tan insistentes y acusaban tal acumulación de confianza en mi persona, que me hicieron comprender, no sé si con motivo, la necesidad de seguir trabajando por el logro de aspiraciones, amenazadas de muerte desde muchos meses antes.

Yo, que sólo alientos he tenido para condenar la funesta obra de las Dictaduras pasadas, creo que todo es revisable, que el país ha de imponerse grandes sacrificios para consolidar los cimientos de su edificio cuartero; pero niego la eficacia de la piqueta, como único instrumento de labor, y con la cual, pudiéramos ver al edificio convertido en solar, y para construir el día de mañana, tendríamos que emprender, los republicanos, una penosa tarea de descombro.

En lo que hace a política de ferrocarriles, yo me aveniré de muy buena gana a revisar el plan de construcción de líneas nuevas que se está llevando a cabo. En él hay mucho que revisar y seguramente algo que paralizar; pero no puedo aparecer como colaborador de la paralización total de estas obras que acarrea problemas técnicos, jurídicos y sociales, incompatibles con la situación de España.

El destino me ha reservado en este plano, la defensa del ferrocarril de Baeza a Utiel, y puede todo el mundo estar seguro de que yo hubiese roto con violencia los hilos de mi destino, si la conciencia no me acompañara en la legitimidad de la defensa. Yo me apresto a demostrar que la línea de Baeza a Utiel es necesaria, urgentemente necesaria a las conveniencias económicas de España, dejando aparte todo interés localista, y para ello tengo más sueltas mis facultades fuera de mi cargo oficial, cuando las obras están expuestas a terminar a «disposición alirada».

Al comenzar el presente año, pude, tras varios esfuerzos, contener la destrucción que nos amenazaba. En la confección del Presupuesto para el próximo ejercicio han sido baldíos mis esfuerzos. Veremos si lo que no he conseguido la razón de un hombre, quizás por mal expuesta, lo consigue la razón de un pueblo, expuesta por boca de los que estamos obligados a pedir justicia arriba, ya que pedimos sacrificio abajo.

Espero que todos los diputados por la provincia de Albacete, sin distinción de color político, se den la mano en esta ocasión, no precisamente para socializar pueblos, sino para defender a estos pueblos, que quieren respirar civilización, del abandono de unos siglos.

En esta labor tenemos que ser apoyados por los albacetenses, no por mis electores ni por los electores de Fulan, sino por los albacetenses, que con ello darán medida de su ansia de progreso, antes que pruebas de rebeldía. El silencio es la rebeldía de los muertos.

Y para dar un ejemplo de sana generalización, concluyo enviando mi saludo a los habitantes de la provincia de Albacete, sin distinción de clases ni de política, pues en ninguna de estas diferenciaciones he reparado, cuando he tenido que defender sus intereses.

ANTONIO VELAO.

FRANKISQUILLAS

A DIEGO SAN JOSE
(Envidándole unas cuartillas)

El cielo os guarde, mi señor don Diego Y, después de encajarme mi cumplido, que me juzgáis como quien solo os plotea: quedas estrofas y hablad luego.

Como a buen catador, a vos me llevo para que me digáis si en lo leído merece algo salvarse del olvido o deben mis renglones ir al fuego.

¿Pensáis que, con tan misera ropilla puede andar por la Corte de Castilla la musa que ante vos justicia implora?

Tomad, en fin, mis versos y leed. Por osado, perdón demandó agora. Y goce de salud vuesa merced.

Francisco BELMONTE.

En defensa de nuestra industria navajera

Ayer salió para Madrid nuestro buen amigo el Excmo. señor Gobernador don Arturo Cortés.

Misiones y propósitos importantes lo llevan a la capital de la República.

Se espera una comisión de cuñilloseros deseosos de ultimar el rancho pleto de las dimensiones y de las gaitas. Borrará las huellas que dejó el funesto La Cierva, en el desenvolvimiento de nuestra típica industria navajera sería un éxito, mirado desde cualquier punto de vista.

El miércoles celebrará sesión el Consejo Nacional de Acción republicana, del que es miembro el señor Cortés, y en él habrán de tomarse en consideración importantes cuestiones de interés nacional y político, y conviene en los actuales momentos, que sea escuchado el Consejo de Albacete por razones que afectan a la organización provincial.

De algunos problemas relacionados con pueblos de la provincia, ha de informar extensamente al Gobierno nuestro Gobernador interesado en que allí se conozca su opinión imparcial y serena.

Buen viaje y que el fruto de sus trabajos quede a tono de sus excelentes deseos.

Estando trabajando, fallece

EL PERIODISTA LEOPOLDO BARO, MUERE REPENTINAMENTE EN LA REDACCION DE "EL LIBERAL"

Barcelona, 23.—Cuando se hallaba trabajando en la redacción del periódico "El Liberal", de Barcelona, el conocido y antiguo periodista don Leopoldo Baró, cayó víctima de un ataque. Trasladado al dispensario próximo, falleció al ingresar en él, personándose poco después el Juzgado de guardia, que ordenó el levantamiento del cadáver.

El señor Baró había militado siempre en los partidos republicanos, y su muerte ha sido muy sentida.

HACE 61 AÑOS EL DEBATE

Diario Democrático Republicano Federal de Albacete Redacción, Imprenta y Admón. San Agustín, 27

Del número del 23 de Febrero 1872

Los próconsules de Moya se encargan de corromper y desatar toda suerte de vínculos de partido, y así, practicando política de menudeo, consiguen votos aislados en Yeste y su distrito, son unionistas en Almansa, radicales en Villalgordo, sagastinos en Albacete, autoritarios en Barrax, humildes en La Roda, protectores en Chinchilla, protegidos en Hellín, nada en Las Peñas, son cualquier cosa, lo que mejor cuadre a las circunstancias de cada localidad, siempre que su conducta les da por resultado algunos votos, y de esta manera se forja un partido.

Un artículo de la infeliz «Iberia» leído en la Asamblea republicana por nuestro eminente tribuno Emilio Castelar, fue suficiente para decidir a aquella, a que, por unanimidad, acordara la coalición.

¡V! así habrá quien ponga en duda la virtud del papel de Abascal

En Madrid corre con insistencia el rumor de que la causa sobre asesinato del general Prim, va a tomar una nueva faz a consecuencia de recientes declaraciones hechas o próximas a hacerse.

¡A que no le encuentroi ¡A que no le buscol

GOBIERNO CIVIL

LICENCIAS DE CAZA

Los señores que tengan que realizar alguna gestión relacionada con el asunto, deben ir, personalmente, al señor Gobernador, quien recibirá diariamente a diez interesados, a las siete y media de la tarde, entendiéndose que a la misma hora del siguiente día podrán recoger la documentación totalmente despachada.

Se advierte que no se concederá preferencia a intermediarios ni agentes de ninguna clase.

ANECDOTARIO

Erán los días en que don Benito Pérez Galdós había armado la revolución con su *Electra*.

Como siempre, el clericalismo daba que hacer, y los españoles que no tenían telarinos en la mollera, iban todas las noches al teatro a aplaudir a María Guerrero y a sus huérfas.

Pero en las huérfas se sucedían las bajas: había muerto el actor que interpretaba el personaje odioso de *Pantofa*. Ocupó otro el puesto y también se fué por la posta.

María y Fernando, que buscaban con candil los cómicos por los papeles, se acordaron de don Pedro Lorente a quien el papel le iría muy bien.

Se encontraba el notable actor fuera de Madrid, y le telegrafaron: «Invítemosle venga a hacer el *Pantofa* de *Electra*: usted indicará condiciones».

Pedro Lorente declaró que contó en el acto.

«Con ustedes pan y cebolla: salgo contento».

Y al día siguiente estaba ensalmando con el ilustre matrimonio.

Asociación de la Prensa

—Muy pronto tendrá lugar la inauguración del nuevo local de la Asociación de la Prensa.

Podríamos anticipar la promesa, firme de colaboración de los notables amigos señores Espinosa y Morell. La Junta Directiva manifiesta dispuesta a emprender desde ahora una activa labor de cultura.

SECCION ECONOMICO-FINANCIERA

La contribución industrial y de comercio

Desde que el Ministro de Hacienda presentó a las Cortes un proyecto de ley para que éstas le autorizaran a elevar en un 25 por 100 la contribución industrial y de comercio, el tipo que actualmente la grava, como un solo hombre, todos los centros que con su denominación cobijan a los comerciantes e industriales, han desencadenado un fuerte temporal contra tal proposición y solamente por el hecho de decir a la opinión que como contribuyentes y amparados en el derecho de pedir y de protestar, allá van las más rotundas y enérgicas protestas sin dar al Ministro por el contrario fáciles soluciones para la penosa, difícil y antipática situación de atender a los intereses generales de la Nación sin perjudicar los ya creados.

Esto, señores contribuyentes, no puede ser, el ministro de Hacienda no puede llevar la felicidad a todos los hogares. Claro es, que esto es lo que él desearía, convertirse en un Dios y que con su sola voluntad, enviar el mandá para que a todos satisfaga. Aquellos tiempos de grata memoria para los que los vivieron, debieron ser muy felices. Hoy desgraciadamente las cosas no están lo

mismo y tenemos que atemperarnos a los tiempos actuales y no podemos perder de vista que así como la Nación nos exige un caso necesario la contribución de sangre, y sus hijos tenemos la obligación de contribuir a las cargas que se nos exijan y no podemos comparar ni su puede discutir por axiomático que daríamos siempre y con mayor gusto nuestro capital que nuestra sangre.

Pues bien vamos todos como un solo hombre de los que tributan por la de industria y comercio a preguntarle al señor Ministro, la cantidad de millones que necesita obtener por este concepto y démosle resultado por nosotros, fiscalizándonos así mismo y sin necesidad de denunciar al compañero, (que el que denuncia tiene siempre un fuerte calientivo) lo propongamos medios y razones para evitar injusticias en el tributo y confío que no sería necesario el que la elevación llegase al 25 por 100, probablemente reducido a un tanto por ciento más pequeño.

Y ahora los señores que se reúnen en Asamblea para protestar, tienen la palabra para aceptar esta solución o rechazarla.

ELOY PARDO

En favor de la industria navajera De ayer a hoy

La Comisión de Albacete, con el Gobernador, el Alcalde y el diputado señor Mirasol, visita al Presidente y a varios ministros. Buenas impresiones

Madrid 23.—La comisión de la industria cuchillera de Albacete, acompañada por el Gobernador don Arturo Cortés y el Alcalde don Virgilio Martínez Gutiérrez y por el activo diputado señor Mirasol, visitó hoy, en el Congreso, al Jefe del Gobierno, señor Azaña, y a los ministros de Gobernación, Obras Públicas e Instrucción Pública. Los comisionados salieron muy bien impresionados.

Mañana continuarán sus gestiones en favor de la industria cuchillera; que sufre lamentable parálisis, y para tratar de resolver la crisis obrera.

Después del discurso de Lorroux

LOS SOCIALISTAS QUIEREN SACARSE LA ESPINA

Madrid, 23.—Parece que el próximo domingo habrá un acto público en el cine de la Opera, en que intervendrá Fernando de los Ríos e Indalecio Prieto, para contestar al discurso de Lorroux del domingo. Algunos admiten también que el orador designado para contestarle sea el señor Largo Caballero.

Por muchos motivos tenía nuestra admiración aquel periodista que ponía a sus crónicas tal adove de pimienta y sal, y vinagre—manga, también—que nos detestaba a diario con sus *Paris* al día, aquel Luis Bonafoux que en ningún momento se mostraba agotado. Uno de los motivos era por el desenfado con que trataba a los muertos.

A la persona o personaje que se lleva *Paleta*, Bonafoux lo cogin en los puntos de su pluma y según merecía, o lo subía al cielo o lo echaba al muladar. Para él era igual la vispera que el día siguiente.

No es eso lo que se estima: lo corriente es paz a los muertos o ante la muerte detente. Y detenidos estábamos ante el mutis que en la habitación de un hotel de París, hizo palear siempre el Dictador de España, Pero, he aquí, que uno de sus hijos nos empaja, invitándonos a cantar.

O lo que viene a ser lo mismo: a leer y comentar un libro compuesto con juicios, artículos y comentarios de escritores extranjeros, trabajos que vieron la luz cuando el general cabalgaba, striviéndole de potro la nación.

Creo el hijo, que tiene el padre, como político buena defensa y se le hace Claro que tiene que recurrir a textos extranjeros que pueden estar influenciados en determinado sentido, a más de la circunstancia de escribir de cosas y cuestiones lejanas estando el escritor *fuera de foco*. Lo que debe pensar es lo que se escribe aquí y se le suba al cielo o lo arroje donde cocia a diario el bolic dictatorial.

Mucha gente no cree que los periodistas escriban a sueldo. Pero tanto se ha hablado de dinero para propaganda y de tanto la letra...

M. P.